

dades hacían ya presentir el hundimiento del Trono de Alfonso XIII. Asistió ya Salazar al cambio de Instituciones en España y aguantó sin descomponerse la resaca roja de las tempestades y de los edios que golpeaban con violencia las fronteras y buscaban repercusiones en su seno". Por su parte, el Presidente de la República general Craveiro Lopes, en su mensaje a la Asamblea, y después de hacer la semblanza del insigne político portugués, dijo: "Bien confirmados quedaron entonces sus cualidades de administrador y financiero de la más alta competencia y saber,

Vino la guerra de España y más allá la segunda guerra mundial, en que el Presidente Salazar, a través de dificultades sin número, fijó con tal acierto y coraje la posición del país ante aquellos conflictos que las ventajas resultantes rebasaran el exclusivo ámbito de las conveniencias nacionales. ¿Que hubiera sucedido en la Península y acaso en Europa, si no fuera por la ayuda moral y material concedida a España en los momentos en que sus mejores hijos se batían y morían gloriosamente para conservar intactas sus tradiciones y sus libertades?"

Noticias diversas

El Ministro de Obras Públicas manifestó, recientemente, a los periodistas que, entre los proyectos de Su departamento, figura uno encaminado a facilitar a los turistas nacionales y extranjeros las rutas de turismo, detenciones o escalas en los lugares más pintorescos, mediante "camping" que se instalarán en torno a las casillas de Camineros. En estos rincones se dispondrá de agua, teléfono y otros servicios, que podrán utilizarse mediante el pago de un pequeño canon.

Una Exposición de Arte Chino, organizada por los estudiantes chinos que residen en España, fue inaugurada ayer en el Colegio Mayor de San Pablo, de Madrid, por el Ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, a quien acompañaban el Embajador de China en España, el Presidente del Patronato del Colegio y otras personalidades. Durante la inauguración, pronunciaron discursos el P. José Wu, el señor Martín Sánchez, el Embajador de China y el Ministro de Asuntos Exteriores, quien aludió al interés manifestado por el Generalísimo Chiang-Kai-Shek, durante la entrevista que con él sostuvo en Taipé en pro del estrechamiento de las relaciones culturales entre los dos países.



Madrid 29-1-53. Ha llegado a España la Delegación norteamericana de Jefes de Ventas para celebrar diversas entrevistas con comerciantes españoles. En la fotografía uno de los delegados pronuncia una conferencia y muestra sus productos durante el acto celebrado en el salón de actos del Instituto de Estados políticos.



Madrid 29-1-53. En el salón de actos del Ateneo se ha celebrado una representación de "Prometeo encadenado" obra de Esquilo, que ha presentado la novedad de realizarse en pista en vez de en escenario, forma de representar que ha obtenido un gran éxito. En la escena Luis Prendes y Alicia Altabella.

El señor Arias Espinosa, vicepresidente de la República de Panamá, impuso el 25 de Abril en Sevilla al Jefe del Estado, Generalísimo Franco, en nombre del Presidente de aquella nación, la Gran Cruz de Vasco Nuñez de Balboa. Durante la ceremonia, a la que asistieron el Ministro de Asuntos Exteriores, Señor Martín Artajo, el Embajador de Panamá en España y el de España en Panamá, miembros del séquito del Vicepresidente panameño y alto personal de las Casas Civil y Militar de Su Excelencia, el señor Arias Espinosa pronunció un discurso en el que dijo que era portador de un cordial saludo del Gobierno y del pueblo panameño para el Gobierno y el pueblo de España, que no solamente "nos legó sus virtudes—dijo—su lengua y su religión, sino también el sentido de la vida heroica, del honor y de la unidad. Ruego a Dios—añadió—que os continúe guiando como hasta aquí en vuestra gestión de gobernante y que éste sea coronada por el más reuendo éxito." A estas palabras, contestó el Generalísimo con otras de gratitud, en las que dijo: "España está siempre vinculada y unida al Panamá, como a los demás países hispano-americanos, todos de su misma estirpe y herederos de sus virtudes, por lo que cada día se estrechan más las relaciones de afecto, echando por tierra la leyenda negra inventada por nuestros adversarios. España resurge hoy, y este resurgimiento se produce con un sentido

universal de la vida, proyectado hacia los pueblos de nuestra misma lengua y fe. Expresad a vuestro Presidente nuestro agradecimiento y los votos que el pueblo español hace por la prosperidad de la gran nación panameña." Terminado este acto, el Jefe del Estado español y el Vicepresidente del Panamá celebraron una cordial entrevista en presencia del señor Martín Artajo.

La señora de Arias, esposa del Vicepresidente de Panamá, acompañada de la del Embajador en España, de la Condesa de Rábago y de otras damas, cumplimentó a la esposa del Generalísimo, con la que recorrieron los jardines del Alcázar.

Al siguiente domingo, el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, de sus hijos y de varios Ministros del Gobierno, asistió a una fiesta campera en la que se lidiaron varios novillos por destacados diestros.



EN LA GLORIOSA EFEMERIDES DEL DOS DE MAYO, EL FRENTE DE JUVENTUDES OFRENDA AL CAUDILLO DE ESPAÑA EL TITULO DE ALCALDE PERPETUO DE MOSTOLES

Su Excelencia el Jefe del Estado, recibiendo el nombramiento y el baston de alcalde perpetuo de Mostoles. La ofrenda se celebró en el Palacio de El Pardo en cuya explanada formaron 5.000 afiliados del Frente de Juventudes.

El Ministro de Agricultura, don Rafael Cavestany, durante la ceremonia de imposición de la Cruz de la Orden del Mérito Agrícola a don Rafael Beca Mateos, concedida por el Gobierno, en premio a la obra personal desarrollada en las islas del Guadalquivir con la implantación y desarrollo en las mismas del cultivo del arroz, pronunció un discurso en el que puso de relieve cómo la empresa acometida por el señor Beca había fracasado con anterioridad, cuando la emprendieron fuertes compañías extranjeras. El Ministro hizo un elogio de la iniciativa privada y añadió que ya no cabe pensar en la tierra como elemento extensivo de la producción. Es preciso que el labrador piense mucho más en la intensificación que en la extensión.

En sufragio de don Miguel de Cervantes y de cuantos cultivaron las letras españolas, se celebró una misa en el Templo de las Trinitarias, a expensas de la Real Academia de la Lengua. También se celebró, con gran éxito, en Madrid la Fiesta del Libro. Con este motivo, se instalaron numerosos puestos en

la vía pública y se hicieron descuentos del 10 por 100 en la venta de toda clase de publicaciones. Solamente en seis librerías madrileñas, se hicieron ventas que alcanzaron la cifra de 300.000 pesetas. Por la tarde del mismo día, salió de la Biblioteca Nacional una vistosa cabalgata, organizada por los alumnos de la Escuela de Archivos y Bibliotecas, que encarnaban personajes simbólicos de la Literatura española y universal. El cortejo se trasladó al Hospital Provincial, ante el que se representó el Auto Sacramental "La Huida a Egipto". Después, los componentes de la cabalgata, obsequiaron a los enfermos de este centro benéfico, con libros de cuentos y novelas. En el Instituto de España, se celebró una sesión conmemorativa, que presidió el Patriarca de las Indias Occidentales, obispo de Madrid-Alcalá, a quien acompañaba el Presidente de las Cortes, del Consejo del Reino y de la Academia de Jurisprudencia y Legislación, señor Bilbao. También, con motivo del CCCXXVII aniversario de la muerte del insigne escritor y soldado Miguel de Cervantes, quedó abierta al público, después de restaurada, la antigua prisión donde se dice que inició su inmortal obra "Don Quijote de la Mancha", y en Alcalá de Henares se firmó la escritura de compra, por el Ayuntamiento, de la casa en que nació Cervantes, donde se harán importantes reformas para instalar en ella una Biblioteca y un Museo cervantinos.



S.E. el Jefe del Estado español, Alcalde perpetuo de Mostoles, Madrid 1-5-53. Fue en 1808 cuando el Alcalde del pequeño pueblo madrileño haciéndose eco del clamor popular de toda España declaró la guerra a Napoleón prescindiendo de la minoría gobernantes que apoyaban su invasión de España. S.E. acompañado del Ministro Secretario del Movimiento, del Jefe Nacional del Frente de Juventudes y otras jerarquías pesa bajo los guiones de los centurias que acudieron a ofrendarlo el bastón o mando.

En la Biblioteca Nacional se celebró un homenaje en honor de Colombia, organizado por el Patronato de aquel Centro. Al acto asistieron, entre otras personalidades, el Encargado de Negocios de Colombia en Madrid, el Embajador del Ecuador y los agregados de Prensa y de Cultura a la Embajada colombiana. El Director de la Biblioteca, señor Morales Oliver, en un bello y emotivo discurso, hizo un canto a Colombia y destacó los vinculos de hermandad que la unen con la Madre Patria. En un expreso discurso, le dió las gracias el Encargado de Negocios, señor Casas. A continuación, se inauguró la Exposición Bibliográfica.

fica de Colombia y nuevo reino de Granada, en la que figuran trabajos de la época colonial, manuscritos y cartas de los descubridores, el famoso Islarío de Alfonso de Santa Cruz, cosmógrafo de Carlos V y el Escudo de Armas de Santa Fé de Bogotá. Asimismo, se reúnen, en la Exposición, escritos del Fundador de Colombia, Jiménez de Quesada; de Sebastián de Belalcázar y otras ilustres figuras de aquella época, libros de la Historia de Colombia, de la Filología y del Arte Colombiano, etc.

Un yacimiento de cobre, con un total de 2.000 hectáreas de estructura, ha sido localizado junto a la zona petrolífera de Los Arcos, en Navarra. Atraviesa esta provincia y termina en Biel (Zaragoza), pasando por Sanguesa y Sos del Rey Católico. Las pruebas del mineral obtenido, que se han realizado en Mues, dan una gran riqueza de mineral. Entre Gallur y Tauste han comenzado exploraciones petrolíferas por el mismo equipo de técnicos que llevan a cabo las de Marcilla (Navarra), y que han sido suspendidas temporalmente a causa de una incidencia en el regreso de los lodos. También continúan las perforaciones en busca de petróleo iniciadas hace ya años, en la parte Norte de Navarra, por la Compañía Española de Petróleos, a quien le han sido concedidos permisos de explotación por 9.275 hectáreas en Gastiain; por 18.700 en Estrella, y por 12.672, en Aoziz. Esta empresa cuenta con un tren de sondeo capaz de llegar a los 2.500 metros, y con otro de importación alemana, que permite llegar a los 4.000.

Los buques norteamericanos, que forman una división de la VI Flota del Mediterráneo, han estado en Palma de Mallorca, en visita de cortesía. Forman parte de esta división, el portaviones "Midway", dos destructores y un petrolero, al mando del Almirante Ingersoll, quien cumplimentó a las primeras Autoridades mallorquinas. En honor de los Jefes y Oficiales de la Flota, se organizaron diversos actos, entre ellos, un baile de gala. Esta es la quinta vez, desde que se terminó la guerra de Liberación española, que una división de la VI Flota del Mediterráneo visita la isla. También llegó a El Ferrol del Caudillo el buque-escuela holandés "Tromp".

El Embajador de la República China, doctor James Yu Tsune-chi, en unas declaraciones al diario "YA", de Madrid, ha manifestado que la paz con los comunistas es imposible, porque sus propósitos no son sinceros. El Embajador chino recordó, a este propósito, las violaciones de Moscú a los Tratados de Paz con Alemania, con el Japón y con la China Nacionalista, y dijo que los españoles, lo mismo que los chinos, han sufrido más los horrores del Comunismo que otros países, entre los que hoy gozan de libertad. "España—añadió—tuvo en su guerra civil más

de un millón de muertos y China más de quince millones, desde la invasión de su territorio continental hasta Agosto de 1951". "Este porcentaje atterrador arroja el trágico balance de un muerto por cada 28 habitantes, en España, y uno por cada 30, en China. El Embajador Chino en Madrid afirmó por último, que en la Isla de Formosa, sede de la China Nacionalista, existe un ejército regular bien equipado y adiestrado con efectivos superiores a 600.000 hombres, dispuesto al asalto del territorio continental y a sumarse al millón y medio de guerrilleros que en las provincias chinas esperan este momento, mientras hostilizan a las fuerzas de Mao-Tse-Tung.



"UN HOGAR PARA CADA FAMILIA"

La campaña del patriarca-obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, cuyo fin se encierra en el lema "Un hogar para cada familia", ha tenido su acto inicial este año con la inauguración en el paseo de Recoletos de la tómbola, con cuyos beneficios se aumentarán los medios económicos para la construcción de 6.000 viviendas para madrileños que carezcan de hogar propio.

La señora del ministro de Asuntos Exteriores abrió el despacho de papeletas e inició la venta de las mismas, y los primeros en adquirirlas fueron el embajador de Brasil y su esposa.

Pasan de tres millones de pesetas el importe de los premios y no hay ninguna papeleta sin opción a algunos de los objetos expuestos.

La Asociación de Estudiantes Colombianos, residentes en Madrid, ha rendido un homenaje al Instituto de Cultura Hispánica, en la persona de su Director, Don Alfredo Sánchez Bella, a quien le fué entregada una placa de plata, en nombre de la numerosa colonia colombiana, residente en la capital de España.

En la Exposición Internacional de Artesanía, cuya celebración fué señalada para mediados de Mayo en Madrid, quedó instalada una sección de juguetería, que integran verdaderas obras de arte y de buen gusto. El valor de estas muestras de la destreza artesana, asciende a 150.000 pesetas. Destacan, entre

estas labores, colecciones de muñecas con vestidos clásicos o regionales.

Dos nuevos Institutos, uno de Enseñanza Media en Jerez, que lleva el nombre del P. Luis Coloma, y otro de Enseñanza Laboral en Puerto de Santa María, han sido inaugurados por el Ministro de Educación Nacional, señor Ruiz-Giménez.

Los Ministros de Obras Públicas y de Hacienda y el Director General de Obras Hidráulicas, visitaron la zona franca del puerto de Cádiz, donde el Ingeniero Director les explicó el estado de las obras. También visitaron el edificio del Consorcio de la zona, la Lonja del Pescado, los astilleros, el dique seco de Nuestra Señora del Rosario y la estación frigorífica del puerto, que se encuentra en construcción por el Instituto

Nacional de Industria. El Ministro de Obras Públicas se trasladó, después, a Puerto de Santa María. Per su parte, el Ministro de Información y Turismo, inauguró en Sevilla la Feria Regional del Libro y la Exposición de Pintura Contemporánea.

El Ministro filipino de Asuntos Exteriores, don Joaquín Elizalde, se detendrá unos días en España, de paso para Londres, según anunció en Barcelona, el Embajador de Filipinas en Madrid, señor Morán a su regreso de Italia. Añadió que también vendrá a España una comisión de economistas filipinos para negociar un Tratado Comercial, y que va a instalarse en Manila una filial del Instituto de Cultura Hispánica, dotada de amplia biblioteca. Por último, dijo que el Presidente Quirino ha prometido la concesión de becas para estudiantes españoles.



El suscrito, Srta. María Angeles Mendieta, Canciller de la Embajada de España en Filipinas, por delegación del Excmo. Señor Embajador de España en Filipinas, declara:—

Que por la Embajada de España se edita y publica mensualmente un Boletín Informativo titulado "ESPAÑA" y bajo juramento de acuerdo con la ley No. 2580 somete el siguiente detalle de propiedad, dirección, circulación, etc.:—

Editor.—Embajada de España de Filipinas

Propietario.—Embajada de España en Filipinas

Impresor.—Cacho Hermanos, Inc.

Oficina de Publicación.—Embajada de España en Filipinas.—

El Boletín informativo "ESPAÑA" se distribuye gratuitamente a todas aquellas personas que lo solicitan y a todas las entidades oficiales filipinas. El objeto de esta publicación es, principalmente dar a conocer en Filipinas el desarrollo actual de todas las distintas actividades, científicas, industriales, agrícolas, literarias, sociales, etc., de España y mantener asiduamente constante relación cultural hispano-filipina.

Manila, 1o. de Abril de 1953.—

P. O. EL CANCELLER
MARIA ANGELES MENDIETA

Visto en este Consulado General de España en Filipinas por legalización de la firma que precede de Da. María Angeles Mendieta, Canciller de la Embajada de España en Filipinas.

1o. de Abril de 1953.—

EL CONSUL DE ESPAÑA
NICOLAS MARTIN ALONSO